



Ottawa, Canada

Améliorer la qualité de vie des enfants canadiens .....	1
L'homme et la société industrielle ...	3
Premier pas vers une révision de la Constitution canadienne .....	3
Accord avec les îles Féroé .....	3
Don de Canadiens à mère Thérèse ...	4
Kimo a fait honneur aux douaniers canadiens .....	4
Fabrication d'un vaccin antiviral inoffensif à l'Institut Armand-Frappier ...	4
Lieutenant-gouverneur de l'Ontario ...	4
Télidon utilisé pour une expérience pilote menée aux États-Unis .....	5
Redevances sur le pétrole .....	5
Pour détecter rapidement le niveau de radioactivité .....	5
Accroissement d'investissements japonais dans l'industrie du papier .....	6
Des élèves aident des élèves .....	6
Timbre consacré à John Diefenbaker ...	6
Statistiques sur les conventions .....	6
Le tourisme et les arts en Ontario ...	6
La chronique des arts .....	7
Nouvelles brèves .....	8

## Améliorer la qualité de vie des enfants canadiens

*L'Année internationale de l'enfant (AIE), 1979, a sensibilisé la population aux problèmes auxquels les enfants canadiens sont confrontés, souligne un rapport publié par la Commission canadienne pour l'Année internationale de l'enfant sous le titre, Les Enfants du Canada. Programme national d'action. Selon la Commission, les recommandations présentées dans le Rapport constituent un pas important vers l'amélioration de la qualité de vie des enfants canadiens. Voici des extraits de ce rapport.*

...A l'origine, la Commission fut créée pour agir; notre mandat était de défendre et de promouvoir les droits de l'enfant, de sensibiliser le public à ces droits et d'organiser des manifestations de réjouissances.

...Mais, au fur et à mesure que l'Année s'écoulait et que notre intérêt pour les enfants se précisait nous nous sommes rendu compte que la diversité d'origine des commissaires, la situation exceptionnelle de la Commission et le statut caractéristique de l'Année de l'enfant elle-même nous offraient une chance unique d'analyser la condition des enfants au Canada d'un point de vue qu'aucun autre groupe n'avait jamais pu adopter auparavant. La diversité de notre provenance nous permettait de mettre en commun nos connaissances et des expériences puisées de toutes les principales situations dans lesquelles vivent les enfants. Le

statut exceptionnel de l'Année et notre mandat nous donnaient la possibilité de faire appel à la participation volontaire de nombreux individus et groupes à travers le Canada. Nous avons eu la chance de parler aux enfants, de les défendre et nous l'avons prise...

### Étude de l'enfant canadien

La Commission canadienne pour l'Année internationale de l'enfant a étudié la situation des enfants dans son pays, et elle l'a évaluée en fonction des dix principes contenus dans la Déclaration des droits de l'enfant des Nations Unies. Ce qu'elle a vu est venu confirmer ce que plusieurs parmi nous savaient déjà, de par leur expérience. Même dans un pays aussi riche et fortuné que le nôtre des enfants sont maltraités, dans le besoin, ignorés, négligés.

La révolution sociale, qui s'est produite au Canada et dans les pays occidentaux dans les dernières décennies, est à la racine du problème. Ironiquement beaucoup de nos institutions et de nos lois ont ignoré les changements qui se sont produits dans notre société. En ce qui a trait aux enfants, nos principales structures économiques, politiques et culturelles sont encore le reflet d'une époque idéalisée où les familles étaient restées indemnes, où les ressources abondaient et où l'enfance était un moment heureux. Le fait que l'enfance n'était pas toujours sans souci ne semblait pas avoir d'importance alors...

Ce n'est que depuis les 20 dernières années que nous avons commencé à explorer le champ des influences réciproques qui s'exercent entre l'enfant et l'environnement dans lequel il vit. Cette



Birgitte Nielsen

Les enfants essaient de nous parler.

C'était cette semaine...

Le chant national *O Canada* fut joué pour la première fois le 24 juin 1880, à l'occasion de la fête nationale des Canadiens français et en présence du marquis de Lorne, gouverneur général du Canada.